

 Fecha:
 08-09-2024
 Pág. :
 2
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 405,6
 Lectoría:
 320.543

 Supl. :
 El Mercurio - Cuerpo D
 VPE:
 \$ 5.328.378
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Ministra Fernández viaja a China y reorganiza sus planes electorales

## Ministra Fernández viaja a China y reorganiza sus planes electorales

La semana pasada, muchos evaluaron la visita de la general encargada del Comando Sur de Estados Unidos, Laura Richardson —en el marco de la cumbre internacional Southdec—, como una señal de la cercanía entre Chile y Washington en materia de Defensa.

Aunque, desde el ministerio de la materia confirman esto, lo cierto es que no tienen intención de meter todos los huevos en una canasta.

Es en parte por esta estrategia que hoy la ministra Maya Fernández está haciendo las maletas.

¿La razón? Mañana iniciará un viaje oficial de 4 días a China, precisamente el gran antagonista de Estados Unidos en el mundo.

"Es clave mantener las buenas relaciones con ambos países e incentivar nuestra autonomía en estas materias", dicen desde la cartera.

## CINCO AÑOS SIN COMISIÓN

Según fuentes desde Zenteno, "el objetivo del viaje —que se realizará entre el lunes 9 y el viernes 13— es reactivar la agenda de cooperación en defensa con China".

¿Por qué necesita reactivarse?

Según expertos consultados por "El Mercurio", la relación bilateral con China, en materia de Defensa, se califica como "de mediana a baja intensidad", pese a tener "ejes estructuralos sólirios"

Desde el ministerio explican que los primeros



Maya Fernández, ministra de Defensa.

acercamientos se remontan al "Memorándum de Entendimiento sobre Intercambio y Cooperación Militar", firmado el año 2011

Por esa misma fecha se estableció también una "Comisión Conjunta sobre el Intercambio y Cooperación entre los Ministerios de Defensa Nacional Chile-China (CCIC)".

Sin embargo, esa última, según se reconoce, no sesiona desde 2019. De ahí que ahora se

necesite "reactivar" la relación

## REUNIÓN CON HOMBRE CLAVE DE XI

En este contexto, uno de los puntos más importantes de la agenda de la ministra Fernández será una reunión bilateral con el ministro de Defensa de la República Popular China, almirante Dong Jung, para reactivar la comisión conjunta

Jung es considerado un hombre de confianza del Presidente chino, Xi Jinping. De hecho, su nombramiento, en diciembre del año pasado, fue considerado como una señal de la prioridad que el mandatario quiere dar a la Armada y al dominio de los mares aledaños.

Fernández también visitará la Administración Espacial Nacional de China (CNSA) para conocer las capacidades espaciales de ese país y establecer intercambios en la materia. También contempla asistir al Laboratorio de Exploración del Espacio Profundo.

Otra parada importante en su itinerario serán las reuniones en la Administración Estatal de Ciencia, Tecnología e Industria para la Defensa Nacional (Sastind), una visita en la que, según dicen en Defensa, se busca "conoce la gobernanza de la industria de la defensa nacional china y el aporte de las capacidades polivalentes".

Previo a esto, los comandantes en jefe de la Armada y de la FACh, habían viajado a China en abril y junio pasado. Adicionalmente, en este último mes, visitó Santiago el vicealmirante Zhao Xiaozhe, director del Comité de Ciencia y Tecnología de la Comisión Militar de su país.

Otros ministros de Defensa que han viajado al gigante asiático son José Antonio Gómez y Andrés Allamand.

## REBARAJE ELECTORAL

Según fuentes entendidas, la ministra no solo ha estado ocupada en sus agendas internacionales y de defensa. Por estos días, también ha analizado las opciones que tiene de enfrentar una carrera parlamentaria el próximo año.

En ese sentido, de acuerdo a conocidos, ella les habría transmitido a sus cercanos que ya descartó una de las opciones en las que se la mencionaba: como senadora en la Región de Valparaíso.

La razón de esto sería que, según sus análisis, no contaría con un apoyo total del oficialismo en la zona pues el diputado PS de la Región, Tomás de Rementaría, estaría trabajando para avimentar una candidatura de su pareja, la presidenta de la Cámara. Karol Cariola (PC).

presidenta de la Cámara, Karol Cariola (PC). Para ello, incluso habría reclutado al actual concejal comunista por Viña, Pablo González, quien no irá a la reelección tras estar solo un período en el cargo.

Con todo, hay otra opción que la ministra de Defensa no ha descartado. Y, de hecho, es su favorita: La posibilidad de presentarse como diputada por Ñuñoa, comuna donde fue concejal, candidata a alcalde y parlamentaria.

Para ella, además, esta opción cobraría más interés pues podría ser un trampolín para un cargo más apetecido: ser senadora por la Región Metropolitana, posición que se elegirá en los comicios parlamentarios de 2029.

